



El rector garantiza la restauración de la fachada “según lo previsto”

Daniel Hernández Ruipérez reconoce que ha habido “pequeños inconvenientes”, pero que “no son de gran calado” y el proyecto saldrá adelante ■ De momento no hay fechas

J.Á.M. | SALAMANCA

El rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, ratificó ayer su pleno convencimiento de que el proyecto de restauración de la fachada de las Escuelas Mayores se llevará a cabo, a pesar de los inconvenientes surgidos en el seno de la Fundación del Patrimonio Histórico, entidad comprometida a asumir la mayor parte del coste de la intervención, según lo acordado. “Estamos convencidos de que la restauración de la fachada se llevará a cabo más o menos según lo previsto”, afirmó Ruipérez, consciente de que han sido “pequeños inconvenientes económicos” los que han motivado este retraso en la actuación. “Pero no veo esto como una cosa de gran calado, puesto que estoy convencido de que lo vamos a sacar adelante”, sentenció el rector, quien no dio fechas.

Y en términos parecidos se pronunció a la hora de defender el proyecto de restauración de la crestería del Patio de Escuelas Mayores. En este caso, Hernández Ruipérez volvió a solicitar el compromiso del Ejecutivo regional hacia las universidades históricas y con un rico patrimonio monumental. El rector reclamó la existencia de una partida especial en los presupuestos de financiación de la Universidad de Salamanca para acometer con éxito el mantenimiento del patrimonio histórico. “Nos gustaría que en el



Antonio Calonge, Daniel Hernández Ruipérez, Josefa García Cirac y Luis Alfonso Hortelano. | GUZÓN

nuevo modelo se tuviese en cuenta esta situación, ya que ahora la gestión del patrimonio cultural va con cargo al presupuesto ordinario y eso supone unos extraordinarios costes para esta institución”, recordó el rector.

Daniel Hernández Ruipérez realizó estas declaraciones momentos antes de la apertura oficial del Máster en Evaluación y Gestión del Patrimonio Cultural,

un título que este año entra en su XV edición con la novedad de que por primera vez deja de ser título propio y se convierte en máster oficial. Al frente del máster se encuentra el profesor Luis Alfonso Hortelano, para quien la potencialidad que tiene la Región y la fortaleza que supone contar con un patrimonio tan vasto justifican la existencia de este máster.

Por su parte, Josefa García Ci-

rac, presidenta de las Cortes regionales y de la Fundación Villalar, entidad colaboradora, calificó como un “acierto” la existencia de este máster, que definió como una iniciativa docente de “prestigio y calidad” que entronca con el principio del Estatuto de Autonomía de considerar el patrimonio cultural como “un valor que genera riqueza y dinamiza la Comunidad”.

Aprovechar el patrimonio

La apertura oficial de la XV edición del Máster en Evaluación y Gestión del Patrimonio Histórico contó con la participación, en calidad de ponente, del catedrático de Geografía de la Universidad de Valladolid, Fernando Manero Miguel, quien disertó sobre el patrimonio cultural como factor de desarrollo territorial. En este sentido, Manero criticó a las instituciones por “la falta de aprovechamiento” que han hecho del patrimonio y las acusó de tener “una visión simplista” de la riqueza patrimonial con la que cuenta Castilla y León. “Hemos aprovechado parcialmente el patrimonio, ya que lo hemos circunscrito a elementos emblemáticos y simbólicos, pero nos hemos olvidado de aspectos como el patrimonio inmaterial, del patrimonio inmobiliario o de la arquitectura tradicional”, subrayó el catedrático vallisoletano, quien a pesar de reconocer que en Castilla y León no se están haciendo mal las cosas en gestión del patrimonio, sí reclamó “mejoras”, entre ellas la puesta en marcha de un sistema de información que permita el conocimiento permanente, actualizado y sistemático del estado de cada bien cultural para que llegada la hora de la intervención ésta sea más eficaz.

En cuanto al máster, se trata de uno de los títulos más demandados y con mayor proyección. Este año se han seleccionado a 44 alumnos de los 84 que presentaron su solicitud.